

St Cyrille de Jérusalem fut évêque de Jérusalem de 350 à 386, il est né vers 315 et décédé en 387, il est reconnu comme Père de l'Église et il est fêté le 18 mars ; il a été proclamé Docteur de l'Eglise par Léon XIII en 1883. Dans ses *Catéchèses mystagogiques* il écrit :

« *Quand tu t'approches [des saints Mystères Eucharistiques], ne t'avance pas les paumes des mains étendues ni les doigts disjoints mais fais de ta main gauche un trône pour ta main droite, puisque celle ci doit recevoir le Roi, et dans le creux de ta main reçoit le corps du Christ, disant : "Amen".*

« *Avec soin alors sanctifie tes yeux par le contact du saint corps, puis prends-le et veille à n'en rien perdre. Car ce que tu perdrais, c'est comme si tu étais privé de l'un de tes membres.*

« *Dis-moi en effet, si on t'avait donné des paillettes d'or, ne les retiendrais-tu pas avec le plus grand soin, prenant garde d'en rien perdre et d'en subir dommage ? Ne veilleras-tu donc pas avec beaucoup plus de soin sur un objet plus précieux que l'or et que les pierres précieuses, afin de n'en pas perdre une miette ?*

« *Ensuite, après avoir communié au corps du Christ, approche-toi aussi du calice de son sang. N'étends pas les mains, mais, incliné, et dans un geste d'adoration et de vénération, disant "Amen", sanctifie-toi en prenant aussi du sang du Christ.*

« *Et tandis que tes lèvres sont encore humides, effleure-les de tes mains et sanctifies tes yeux, ton front et tes autres sens.*

« *Puis, en attendant la prière, rends grâce à Dieu qui t'a jugé digne de si grands mystères. »*

[Cyrille de Jérusalem, *Catéchèses Mystagogiques*, 5,18-19, Le Cerf, coll. *Sources Chrétiennes* n°126 bis, p. 169.]